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学校召开 2021 年度学科专业建设工作会议 

2021 年 10 月 7日，学校召开 2021 年度学科专业建设

工作会议。党委书记王毅发表讲话，党委副书记、院长毛

德伟做报告，党委副书记张云龙、副院长魏平做工作部

署，全体校领导参加会议，副院长张艳霞主持会议。 

 

王毅在听取了“十三五”学科专业建设总结和“十四

五”学科专业发展规划，以及几项工作的报告后，对我校

“十三五”期间学科专业建设工作取得的成果给予了充分

肯定，对“十四五”期间的工作提出了明确要求。 

王毅指出，学校五年来办学核心指标呈现出爆炸式、跨

越性质的增长，非常振奋人心，这一个个数字的变化，凝聚

了我们所有山体人的智慧和辛劳，我们要进一步凝聚共识、

汇聚合力，谋深谋准谋实大方向，做优做精做强体育学，以

一体化、高层次学科专业建设牵引全方位、高质量学校整体

发展，抢占制高点，打赢决胜战，全力以赴建设国际知名、

国内著名、特色鲜明的应用型专业体育院校。无论千难万难，
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我们都要敢于担当，砥砺前行；不管千好万好，绝不纸上谈

兵、善抓落实。就解决实际问题、抓好工作落实，王毅提出

四点意见和要求。一是要解决好“说起来重要、做起来次要”

的问题，我们一定要强化忧患意识、进位意识、争先意识，

充分从“学科立校”“龙头工程”的战略高度来重视和加强学

科建设，想尽千方百计、破除千难万阻将学科建设提高到一

个新的高度；二是要解决好“方向在哪里、特色是什么”的

问题，必须抓紧行动，在充分把握体育学发展趋势和前沿理

论的基础上，从学校定位、发展目标和客观实际出发，以对

接需求、协同创新、集聚特色为理念导向，按照虚实结合、

数量精简、方向稳定、研究超前、成果优势明显、团队整齐

强势的总要求，对学校既有体育学科的研究方向进行科学规

划和凝聚锤炼，使学科结构更加优化，定位更加准确，重点

更加突出，特色更加鲜明；三是要解决好“团队怎么建、平

台如何用”的问题，团队建设要按照“利益捆绑、荣誉共享、

互补互助、互利互惠、目标引领、团队至上”的工作要求，

选好学科带头人、带好头，建好学术梯队、找准门，用好各

类平台、定好位，把平台建设、团队建设和科研工作紧密结

合起来；四是要解决好“责任谁来负、发展为什么”的问题，

需要学校从校级领导，到所有职能部门和二级学院齐抓共管，

需要人人都支持，人人都参与，下一步要打好政策“组合拳”、

用好考核“指挥棒”，职能部门、教辅部门要强化为学科建设
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服务的意识，做到优先服务、优质服务，二级学院也要强化

为地方经济社会发展的服务意识，以服务需求来凝炼特色、

锻炼队伍、提升研究平台，并提高学科建设层次。同时，还

可提高人才培养质量和提升学科知名度。 

 

毛德伟做了关于《“十三五”学科专业建设总结与“十四

五”学科专业建设规划》的报告。他指出，“十三五”期间，

学校深入贯彻中央精神和《国家中长期教育改革和发展规划

纲要（2010—2020 年）》，以“对接需求、协同创新、集聚特

色”为发展理念，以学科专业一体化建设为引擎，学科专业

建设水平快速增长，学校影响力和美誉度不断提升。毛德伟

从学科专业建设核心指标变化、学科专业制度建设、本科教

学审核评估、专业布局、学分制管理、专业认证、二级学院

考核、第五轮学科评估等方面，对“十三五”学科专业建设
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进行了总结，指出了当前存在的问题和不足。他又对“十四

五”学科专业建设规划做了详细解读，他指出在“十四五”

学科专业建设中，学校将紧紧围绕高水平应用型大学和高水

平学科专业建设，以高质量发展为引领，形成结构更加合理、

优势特色更加鲜明、学科专业实力更强、与区域经济社会发

展契合度更高的学科专业体系，提高服务地方经济发展能力，

学科专业建设水平达到省内同类前列。“十四五”期间，学校

将在应用型本科高校、新一轮审核评估、高水平学科建设、

人才队伍建设、科技创新与社会服务、办学层次、学科专业

布局、内部学科专业建设指标体系、专业认证、一流课程建

设、质量保障体系等方面努力实现新突破。 

 

张云龙宣读了《关于奖励“十三五”以来教育教学成果

的决定》。“十三五”以来，学校在学科建设、专业建设、一

流课程建设、教学团队建设、教学改革研究、教师教学比赛

等方面取得了丰硕成果，涌现出了一大批教书育人、干事创
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业的先进集体和个人。为表彰先进，树立典型，进一步凝心

聚力，继往开来，顺利实现学校“十四五”事业发展目标，

根据《山东体育学院教育教学成果奖励暂行办法》，经学校党

委研究，决定对“十三五”以来获得的教育教学成果进行奖

励，奖励的成果共 18 类、104项，奖励金额共计 53.27 万元。 
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副院长魏平对 2021 年度二级学院学科专业建设考核工

作进行了部署。依据《山东体育学院二级学院学科专业建设

考核实施方案》相关精神，我校继续开展 2021 年度二级学院

学科专业建设考核工作。魏平指出，各部门需高度重视、认

真对待、认真填报，确保数据的真实、准确及可靠性。他指

出，二级学院学科专业考核工作是从 2020 年开始实施的，这

项工作是学校人才培养、人才建设高质量发展的一项重要保

障，也彰显了学校内部治理能力的加强。该举措可从激励学

校、二级学院、教师三个层面，为“高质量人才培养”做贡

献，使人人为学校发展做贡献，这也是对为学校发展做贡献

的人才的一份荣誉与尊重。 

学科专业建设办公室许昭对高水平学科建设、应用型

本科高校建设、新一轮审核评估等 3 项工作进行了汇报，

对建设指标、建设进展、下一步工作任务等进行了详细解

读。 

党委院长办公室、党委组织部、党委宣传部、发展评

估与规划处、人事处、教务处、科技处、竞赛训练处、财
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务处、后勤管理处、学生处、团委、图书馆、科学健身指

导中心主要负责人，各二级学院院长、副院长及有关人

员，学科专业建设办公室全体人员参加会议。会议采用视

频形式在济南校区办公楼六楼会议室和日照校区办公楼四

楼会议室举行。（文/许昭 袁晓彤  图/刘蕾） 


